

# LIEDERKRANZ ECHO

Vereinsnachrichten GV Liederkrantz Ladenburg 1843 e.V.

Heft-Nr.4, Februar 2000

## Gelungener Jahresausklang mit zahlreichen Ehrungen

Zum letzten Mal im alten Jahrhundert feierte der Liederkrantz zum Jahresausklang seine Weihnachtsfeier am 4. Dezember 1999 um 19:30 h im Kaiserkeller. Traditionell bildet die Weihnachtsfeier den Abschluß des Jahres und gleichzeitig einen der wichtigsten Termine für ein gemütliches Beisammensein der Liederkrantz-familie. Den offiziellen Teil im vollbesetzten Kaiser eröffnete der Kinder- und Jugendchor unter Leitung von Sabine Dietenberger. Die besinnlichen und fröhlichen Beiträge stimmten die Sangesfreunde auf mehrere gemütliche Stunden ein. Nach einem Liederblock des Männerchores begrüßte der 1. Vorsitzende Heinz Detmer alle Gäste und dankte allen Helferinnen und Helfern für die aktive Unterstützung im abgelaufenen, erfolgreichen Sängerjahr. Einen Höhepunkt des Abends bildeten die zahlreichen Ehrungen, die vom 2. Vorsitzenden des Sängerkreises Weinheim, Helmut Kinzig, dem Vorsitzenden des Brudervereins Sängereinheit Ladenburg vorgenommen wurden, s. Foto



Für fünfzig Jahre aktive Sängertätigkeit im Deutschen Sängerbund wurde Bernhard Schwengle ausgezeichnet. Die Goldene Ehrennadel des Vereins erhielt ein „Urgestein“ des Liederkranzes, Karl Höflein, der einer der Mitinitiatoren für die Umgestaltung des Kaiserkellers als Vereinsheim war. Für 25 Jahre aktives Singen im Badischen Sängerbund konnten Peter Gast und Dirk Ebert geehrt werden. Für 20 Jahre Treue zum Verein erhielten

Dieter Kirchner und Helmut Beidinger die Silberne Ehrennadel. Die bronzene Ehrennadel für 10 Jahre aktive Sängertätigkeit wurde dem Schatzmeister Axel Hundsörfer, Karl Peter Meister, dem Jungsänger Florian Kasper sowie dem Schriftführer Dr. Franz-Josef Kasper überreicht. Mit der silbernen Ehrennadel für 25 Jahre fördernde Mitgliedschaft wurde Günther Stengel ausgezeichnet. Den Abschluß des offiziellen Teils bildete die „Petersburger Schlittenfahrt“, die vierhändig von Elisabeth Trill und unserer Dirigentin Sabine Dietenberger vorgetragen wurde. In lockerer Atmosphäre klang die Weihnachtsfeier aus und erst in den frühen Morgenstunden des folgenden Tages verließen die letzten Gäste frohgestimmt den Kaiserkeller.

## Neujahrsempfang des GV Liederkrantz 1843

Unter das Motto „zusammen dienen“ stellte am 9. Januar 2000 anlässlich des Neujahrsempfangs des Vereins unser Vorsitzender Heinz Detmer seine Rede zum neuen Jahrhundert, in der er den Mitgliedern und den zahlreich erschienenen Ehrengästen die Pläne und Ziele des Jahres 2000 vorstellte.



Zum wiederbelebten Neujahrsempfang waren mit Bürgermeister Reble an der Spitze nahezu der gesamte Stadtrat und Vertreter vieler befreundeter Vereine erschienen. Zu den wichtigsten Aufgaben im Jahr 2000 gehören die Fortführung der Sanierung des Kaiserkellers und die weitere Steigerung der

musikalischen Klangqualität. Dem Motto „Dienen“ folgend wird der Liederkrantz in diesem Jahr die Mitgestaltung der 1. Maifeier sowie des Volkstrauertags am 19. November übernehmen. Als musikalische Höhepunkte sind ein Konzert am 28. Oktober und die Beteiligung am Adventssingen in Wien vorgesehen. Alle bevorstehenden Aufgaben sind natürlich nur zu bewältigen, wenn alle Mitglieder wie bisher mit Engagement an einem Strang ziehen. Im Anschluß an die Rede begrüßte der Männerchor mit einem Ständchen seine Gäste, die sich bei einem Glas Sekt und einem kleinen Imbiß im Kreise der Liederkrantzfamilie wohlfühlten.

### **Gastdirigent von der Krim beim Liederkrantz**

Vom 10. Februar bis Anfang März wird der Liederkrantz Ladenburg von einem Gastdirigenten aus der Ukraine betreut und musikalisch weitergebildet. Für die zur Zeit in Urlaub befindliche Chorleiterin Sabine Dietenberger hat der Vizedirigent des Kammerchors der Krim „Taurisches Geläut“ Arkadij Zhuravliow die Probenarbeit beim Kinder- und Männerchor übernommen. Ihm zur Seite stehen musikalisch die Sängerin Varvara Kholchenkova sowie als Dolmetscherin Natascha Stepanskaia. Bereits die ersten Singstunden haben bei beiden Chören bleibende Erinnerungen hinterlassen und es zeigte sich die über alle Sprachgrenzen einende Kraft der Musik. Der Kammerchor der Krim bezauberte im Januar des vergangenen Jahres viele Ladenburger mit seinem Gesang.

### **Weinfahrt nach Neuweier**

Am Samstag, den 11. 3. startet der Männerchor Liederkrantz seine diesjährige Weinfahrt nach Neuweier bei Baden – Baden. Die Fahrt beginnt um 13:00 Uhr am Ankerplatz. Nach einer Besichtigung von Baden – Baden findet der gemütliche Ausklang in einer Straußenwirtschaft statt. Zu dieser Weinfahrt sind die fördernden Mitglieder recht herzlich eingeladen und werden gebeten sich frühzeitig bei einem

Vorstandsmitglied oder Aktiven anzumelden.

### **Aus der Geschichte des Liederkrantzes:**

Vor 110 Jahren, Pfingsten 1890, nahm der Chor am Sängerbundfest in Karlsruhe teil und errang einen zweiten Preis, der am 14. Juni mit einem Festbankett gefeiert wurde. Vor 50 Jahren, am 16. Juni 1950 gab der Liederkrantz unter Mitwirkung des katholischen Kirchenchores sowie der Stadt- und Feuerwehrkapelle im Bahnhofshotel eine Abschiedsfeier für Ehrenchormeister Hermann Schanz. Vor 30 Jahren fand Pfingsten 1970 eine Sängerfahrt zu den Freunden nach Paternion statt, um das 90-jährige Jubiläum des dortigen Männerchors mit zu begehen. Einen Höhepunkt des Jahres 1970 bildete der Auftritt des Chores unter der Leitung von Reinhold Stief zusammen mit 1200 Jagdhornbläsern vor 6000 Zuschauern auf der Thingstätte in Heidelberg.

### **Der GV Liederkrantz Ladenburg gratuliert zum runden Geburtstag:**

- 3. 1. Rudolf Sattler zum 70. Geburtstag
- 5. 1. Miriam Haag zum 10. Geburtstag
- 11. 1. Peter Gast zum 70. Geburtstag
- 15. 1. Horst Brettinger zum 50. Geburtstag
- 22. 2. Kurt Ganz zum 60. Geburtstag
- 17. 3. Eleonore Frey zum 60. Geburtstag
- 17. 3. Axel Hundsödörfer zum 50. Geburtstag
- 26. 3. Klaus Kessel zum 60. Geburtstag

### **Wir wünschen den Geburtstagskindern Gesundheit und Wohlergehen.**

### **Termine :**

- 8. 3. 2000 Heringsessen im Kaiserkeller 18 Uhr
- 10. 3. 2000 Jahreshauptversammlung im Kaiserkeller 20 Uhr
- 11. 3. 2000 Weinfahrt des Männerchors
- 2. 4. 2000 Sommertagszug
- 1. 5. 2000 Singen zum 1. Mai im Waldpark